

## LE CYGNE



Le cygne fait partie de la famille des Anatidés. Il existe de nombreuses espèces comme le cygne noir, le cygne siffleur, le cygne trompette...

Il est caractérisé par un long cou courbe, des pieds palmés et un plumage blanc ou noir voire bicolore. Il est le représentant le plus grand de la famille des canards anatidés et est le plus grand oiseau volant. Il peut mesurer 1,50 m et peser 15 kg. Son envergure est de 2 m. Sa durée de vie est de 25 ans, voire 35 ans en captivité.

Les cygnes ne sont pas présents en Asie Tropicale, en Amérique du Sud et en Afrique et ont été introduits en Amérique du Nord, en Australie et en Nouvelle Zélande par l'Homme.

Certaines espèces migrent partiellement ou totalement.

Ils sont herbivores et trouvent leur nourriture soit sur terre soit dans l'eau.

Leur nid, d'un diamètre d'un mètre, est construit près de l'eau pour y pondre 4 à 7 œufs qui seront couvés pendant une quarantaine de jours soit par la femelle soit par le mâle. Celui-ci participe aussi à l'élaboration du nid contrairement aux canards.

Les « vilains petits canards » s'appellent les cygneaux et revêtent un plumage gris. Les parents n'hésiteront pas à attaquer les rameurs si ceux-ci s'approchent trop près des petits ; le mâle sifflera et gonflera ses ailes, signes précurseurs d'une offensive.

Dans la Grèce antique, le cygne était dédié au Dieu Apollon.

Avant de mourir, le cygne chanterait davantage et plus fort d'où l'expression le « chant du cygne » que l'on doit à Socrate au cours de son dernier discours lors de sa condamnation à mort pour impiété.

Dans les temps anciens, le cygne pouvait faire partie des mets servis lors de banquet, mais son utilisation de plus en plus fréquente pour orner les bassins des châteaux a fait disparaître cette utilisation culinaire.